



Rozones

Orden a las rodadas

Acciones relevantes, pero también cuidadas para que no haya ningún tipo de afectación de derechos, ha estado llevando a cabo la Secretaría de Seguridad Ciudadana, a cargo de **Omar García Harfuch**, para mantener el orden en el tema de las "rodadas del terror", acciones que en los últimos días han sembrando molestia, inquietud y hasta temor entre los capitalinos. Anoche, el funcionario informó, que iban ya 39 personas detenidas y 180 motocicletas y un vehículo asegurados. Y es que en las "rodadas" aclaró, algunos motociclistas no sólo se ponen en riesgo ellos, sino también a otros. "Hoy se están realizando acciones para impedir rodadas que pongan en peligro a los demás", sostuvo. La acción se requería porque resulta que entre los aseguramientos que se hicieron están también los de dos armas de fuego. Ahí el dato.

La inesperada encuesta del INE

Dos datos copan desde ayer los debates sobre la Reforma Electoral. Ambos, derivados de una encuesta que mandó a hacer el INE para conocer la percepción de la gente en torno a ese polémico tema. La primera, que desde las trincheras morenistas ha sido llamado "balazo en el pie" y se celebra por todo lo alto, indica que un 78 por ciento de los entrevistados está a favor de que los consejeros electorales sean electos por voto directo. El otro es el referido por el consejero **Lorenzo Córdova** en el sentido de que sólo 27 por ciento de quienes participaron en dicho sondeo conocía sobre las iniciativas que se discuten en el Congreso. La primera, para el infortunio de quienes han buscado articularse para defender al INE, se ha abierto más paso que la segunda.

Enseñando los dientes

Y fue **Alejandro Rojas Díaz Durán**, senador suplente de **Ricardo Monreal**, quien no se quiso quedar atrás en el rifirrafe que sigue abierto entre **Ricardo Monreal** y **Layda Sansores** y ayer reviró a la gobernadora de Campeche. Y es que la morenista había anunciado antes que no llevaría a cabo esta semana su *Martes del Jaguar*, plataforma desde la que lanza sus misiles políticos, pero que sí la próxima, y además que en dicha emisión respondería a Monreal. Y bueno, pues resulta que, en una especie de réplica del mensaje de Sansores, cartel incluido, el creador del programa *Miércoles del León* sentenció: "Como el jaguar se escondió, se pospone la incursión del #MiércolesDelLeón a la próxima semana. Como dice el Presidente **López Obrador**: Lo mejor es que se le va a poner peor a la #ReinaDelCash, como se refiere a la mandataria morenista, pues asegura que compró terrenos en efectivo. En este duelo de felinos, nos comentan, es de fauces, de enseñar los dientes. Uf.



Tasas y letras chicas

Y fue el subgobernador del Banco de México, **Jonathan Heath**, quien puso el ojo en un dato incluido en el comunicado de la Reserva Federal de Estados Unidos, en el que informó el aumento de las tasas de interés para contener la inflación. Y no fue un tema de números o variables, sino la última oración del documento que, señaló Heath, dice que para seguir pulsando el fenómeno inflacionario “tomará en cuenta un rango amplio de información, incluyendo lecturas sobre salud pública, condiciones de mercado laboral, presiones y expectativas inflacionarias y acontecimientos financieros e internacionales. ¿Y qué fue lo que llamó la atención? Ah, pues la mención de la salud pública. “Ojalá no tengamos otro brote de Covid. Lo que menos queremos son mayores complicaciones a un entorno de por sí complicado”. Y pues sí, ojalá.

Mara se pone el overol

Quien desde hace días se puso las pilas fue la gobernadora de Quintana Roo, **Mara Lezama**, al ordenar una serie de medidas preventivas ante el acecho del huracán *Lisa*. Aunque la Conagua había pronosticado que el meteoro aún se encontraba lejos de nuestras costas, en el estado sureño las autoridades decidieron no confiarse y actuar para evitar sorpresas. Ayer, la mandataria supervisó los trabajos de limpieza y desazolve en los canales pluviales de la capital y del municipio de Othón P. Blanco y coordinó la habilitación de 14 albergues distribuidos en cuatro demarcaciones. La expectativa hasta ayer era que *Lisa* toque tierra este jueves o el viernes ya degradado como tormenta tropical, lo que no significa necesariamente que deje de ser un peligro. Más vale prevenir. Eso es lo que se hace, nos dicen, en Quintana Roo.

Diálogo relevante

Donde reflectores y expectativas están puestos es en la reunión que habrán de sostener hoy, de manera virtual, las secretarías de Economía, **Raquel Buenrostro**, de México, y la representante comercial, **Katherine Tai**, de Estados Unidos. Encuentro sobre el que el sector empresarial ha expresado que será para la reactivación de los diálogos por el diferendo que hay entre los dos países, en el marco del T-MEC, por los temas energético y automotriz. Tras una renovación total del equipo negociador del lado mexicano, empieza un reto importante para la administración del Presidente **López Obrador**. Pendientes.